

**Je vous souhaite la bienvenue au Château de Cologne.
(Même si pour moi c'est et ça restera : " chez Papa" mais c'est une autre histoire....)**

Mon père fit donc l'acquisition de ce donjon au tout début des années 80. Je n'avais alors qu'une dizaine d'années.

De la terre battue recouvrait le sol. La toiture était totalement délabrée et la plus grande partie était à "ciel ouvert".

Tels sont mes tous premiers souvenirs de ces lieux.

Un peu d histoire....

A Naucelles au hameau de Cologne existait jadis un château fortifié, dont il ne reste plus actuellement que la tour massive. L'édifice appartenait à la famille de Brun au XIV^e siècle. Ensuite il passa successivement dans les familles de Mazerolles, de Saint Martial, de Sartiges, puis de Montsalvy.

Acheté en 1548 par François de Scorailles pour sa fille Françoise qui, par mariage, l'apporte à François de Robert de Lignerac. Celui-ci donne la propriété à sa fille Jeanne qui épouse vers 1620 Annet de Plas de Curemonte. Le château est acheté par le collège des Jésuites d'Aurillac qui le conservera jusqu'à la Révolution...



Extrait du guide du voyageur dans le département du cantal par HENRI DURIF.



A Cologne existait jadis un château fortifié, dont il ne reste plus actuellement que la tour massive. En l'année 1572, un épisode horrible s'y passa. Lors de la saint Barthélemy, les officiers du roi firent emprisonner quatre-vingt protestants à Aurillac. Soixante-huit furent massacrés dans la nuit ; douze restaient. Ils furent transférés au fort de Cologne accompagnés d'un cordelier et de deux prêtres, espérant qu'ils abjureraient. Ils y restèrent enfermés cinq jours. Mais le 11 septembre au matin, les douze condamnés reçurent l'ordre de monter sur une terrasse qui se trouvait dans la partie la plus élevée des fortifications, et là ils apprirent qu'on allait les exécuter à coups d'arquebuse. Les huguenots, sans manifester aucun effroi, ayant demandé quelques instants pour recommander leur âme à dieu, ce délai leur fut accordé. Il paraît qu'alors, tous se mirent à genoux et chantèrent des cantiques. Cela dura un quart d'heure. Puis s'étant tus, ils attendirent. Le chef militaire profita de ce moment pour faire à ses routiers le signal convenu. A la première décharge, neuf des suppliciés restèrent morts. Presque aussitôt, les trois autres, qui n'étaient que blessés, se relevèrent, et fous de terreur, ils enjambèrent le parapet du mur, et se jetèrent en bas. Les deux premiers, étant tombés d'une grande hauteur sur un sol pierreux, ne bougèrent plus. Le dernier trouva sous lui une flaque de boue détrempée qui amortit sa chute et il put sortir du fossé. L'instant d'après, on le vit courir du côté de la rivière. Si le fuyard avait eu la pensée de se retourner vers le château, ce coup d'oeil l'eût sauvé sans doute, car s'apercevant que personne ne le poursuivait, il aurait probablement choisi une direction meilleure. Mais dans son trouble, le calviniste voulut franchir l'eau, et ses forces l'ayant abandonné, il se noya.

Histoire de la commune

PETITE HISTOIRE DE NOTRE VILLAGE

La fondation du village et de l'église remonte aux environs des XIème et XIIème siècles et doit son nom aux mots latins "NOVA CELLA" ce qui signifie nouvelle église. En effet l'église primitive était la première construite par les moines de l'abbaye saint Géraud d'Aurillac. (L'église actuelle date du XVème siècle).

La tradition locale prête à la tour un rôle de poste avancé du château Saint-Etienne d'Aurillac. A la fin du XIIème siècle, l'abbé y entretenait une garnison, elle servait aussi de prison.

Jusqu'à 1789 elle appartenait au chapitre de saint-Géraud. A la révolution la population essaya de détruire ses créneaux, histoire de la découronner. Elle fut vendue comme bien national en 1791.

Acquise par la commune en 1857, elle servit d'école et de mairie.



Le 16 avril 1871 le conseil vota des travaux qui amputèrent la tour de 10 mètres ce qui lui donna son aspect actuel.

Au début de ce siècle la commune de Naucelles est essentiellement agricole. L'élevage des bovins est la principale activité des paysans locaux ; toutefois, ils cultivent la terre, principalement des céréales: blé et avoine.

La race de Salers est très présente dans les pâturages et son lait transformé à la ferme sert à faire le fromage de Cantal. En 1945 il y a 23 exploitations sur le territoire de la commune, beaucoup sont familiales. Les travaux des champs sont effectués par la traction animale: bœufs et chevaux.

La proximité du chef-lieu du département : Aurillac et de son champ de course a favorisé l'élevage du cheval de selle. En 1920, une course est organisée, son parcours emprunte ce qui est aujourd'hui la "vieille route". Le départ est donné à Naucelles, l'arrivée a lieu à Aurillac, l'histoire ne dit pas qui a gagné l'épreuve mais jusqu'en 1918 les chevaux naucellois ont brillé sur l'hippodrome aurillacois.

Aujourd'hui

- 1 grande salle à manger, avec une grande table pour des diners festifs.
- 1 grand salon avec un billard américain, 1 baby-foot 1 billard russe 1 jeu de flechette
- 1 cuisine complètement aménagée, avec un lave vaisselle, une gazinière, un frigo américain et tout ce dont vous pouvez avoir besoin.
- 5 chambres : 2 avec 2 lits doubles / 1 avec 1 lit double et 1 lit bébé / 2 avec 1 lit double et 1 lit simple
- 3 canapés lits doubles
- 1 table de pingpong
- Parc d un hectare
- Chauffage : 3 poêles à granules / 1 poêle a bois radiateurs électriques
- Salon de jardin
- Barbecue
- Piscine



OU FAIRE VOS COURSES.

Au village de Naucelles, à 2 km,
Il y a un Carrefour City et 1 café tabac et une grande brasserie

Ou à Aurillac, à 4km où vous trouverez toutes sortes de magasins.

Je vous conseille vivement :

Fromagerie BONAL

L'avis du Petit futé sur FROMAGERIE JEAN-BONAL :

Ce producteur est bel et bien le fromager des locaux. La réputation de son cantal, son salers, son saint-nectaire ou encore sa tomme fraîche a largement dépassé les frontières du Cantal. Aujourd'hui, M. Bonal fournit les Cantaliens, et exporte aussi ses produits dans toute la France.

FROMAGERIE BONAL

BONAL Jean
88 avenue de la république
15000 AURILLAC
Phone : 00 33 (0)4 71 48 22 85

Charcuterie MAS

L'avis du Petit futé sur MAS :

Dans la tradition familiale, depuis les années 30, MAS se développe depuis Le Rouget à travers toute la France. Implanté sur Aurillac, Maurs, Paris, Saint-Céré, Tulle, Vic-sur-Cère, cette salaison a vu sa réputation s'élargir auprès des gourmets et des restaurateurs et son nom est devenu une marque de qualité et de respect du produit. Toujours au Rouget, Mas a fait construire des ateliers où les techniques actuelles sont au service de la tradition. Des aires de séchage permettent la maturation optimale des jambons et saucissons. Dans nos campagnes, on a toujours salé et séché la viande pour la conserver et lui donner du goût, Mas perpétue les tours de main et les recettes du pays. La maison sélectionne avec le plus grand soin ses matières premières pour que la qualité du produit dans votre assiette soit une source de plaisir constante. Pour définir une charcuterie, une viande, ou tout produit transformé dans les ateliers Mas, on peut employer ces termes : simplicité, savoir faire, amour d'un métier et de la tradition. Goûtez, c'est exceptionnel.

Cantal salaison

101, Avenue de Conthe
15000 AURILLAC

Tel 04 71 63 43 30

Ou boire un verre a Aurillac ?

Les classiques :

Le Mary : Place du Square - 15000 Aurillac
Le Milk : Place du Square -15000 Aurillac
Chez Lulu : 11 Rue de la Bride - 15000 Aurillac

Notre coups de cœur :

Margueritte a Naucelles

Que faire ?

Dans un rayon de 10/ 20 MINUTES

Salers:

Salers, située juste au bord d'une ancienne coulée de lave dominant la vallée de la Maronne se profile à 1000 m d'altitude. Classé parmi les "Plus Beaux Villages de France", le village de Salers est un voyage dans le temps....Salers vous transporte du Moyen -Age à la Renaissance.

<http://www.les-plus-beaux-villages-de-france.org/fr>

Château de Conros :

Le **Château de Conros** est un château médiéval située à Arpajon-sur-Cère dans le Cantal Le château fait l'objet d'une inscription au titre des monuments historiques depuis le 30 septembre 1991¹.

<http://www.chateau-conros.com>

Château de Pesteils

Le **château de Pesteils** est un château médiéval situé à Polminhac dans le Cantal. En 1942, il a servi de décor pour le film L'Éternel Retour avec Madeleine Sologne et Jean Marais. Il fait l'objet d'un classement au titre des monuments historiques depuis le 18 juillet 1994

Puy Mary

L'emblématique **pyramide du Puy Mary** (1787m) domine fièrement le volcan cantalien, plus Grand Volcan d'Europe (2 700 km²).

Ces vertes terres d'estives, égayées par des troupeaux de vaches rouges Salers, dévoilent l'empreinte de l'homme, l'ancrage économique et culturel d'un pays authentique, riche de ses traditions et savoir-faire montagnards (villages de montagne, transhumance, fabrication du fromage de Cantal, gastronomie, taille de la pierre volcanique...). Plus que jamais, la nature rythme la vie des habitants et des visiteurs.

<http://www.puymary.fr/grandsite/reconn.htm>

Barrage de Saint Etienne Cantales

Dans un écrin de verdure exceptionnellement protégé le site du barrage inclut un plan d'eau de 600 hectares sur lequel il est possible de pratiquer dans des zones réglementées

Tous les sports nautiques, la baignade, la pêche

- La randonnée à pied ou à VTT

- Le tennis

- Le Golf (un 18 trous remarquable à 6kms)

http://www.cantalpassion.com/st_etienne_cantales.htm

Centre Aquatique d'Aurillac

L'espace aquatique intérieur se compose de deux bassins distincts : un bassin ludique de 298 m² pour une pratique plutôt « aqua-ludique » et de détente ainsi qu'un bassin sportif comprenant 8 lignes d'eau pour les plus férus de longueurs !

Avec ses jets, geysers, cascades, bancs massants, colonnes d'eau, le bassin ludique allie baignade et détente.

Sur 298 m² d'une profondeur de 1,20 m à 1,40 m, il est équipé de multiples jeux aquatiques : de quoi satisfaire petits et grands. Il comprend également 2 lignes d'eau de 25 m pour la pratique de la natation.

Accolée au bassin ludique, la pataugeoire de 49 m² fait le bonheur des plus petits. Des résurgences, un «

méga-clown », un serpent percé de tous côtés ou encore un parasol d'eau animent la baignade. Grâce à son inclinaison, elle atteint 40 cm de profondeur.

http://centreaquatique.caba.fr/Espace_aquatique-104-107-299.html

Station de ski du Lioran 30 minutes

Nichée au milieu des sapins, au pied du Plomb du Cantal, le Lioran une station à vivre selon vos envies.

L'été chacun éprouvera les joies de la montagne. Le Lioran offre une palette d'activités sportives, des plus classiques aux plus insolites.

Les promeneurs découvriront aux détours des sentiers les marmottes, mouflons, chamois et notre flore protégée. Les amateurs de sensations pourront s'initier à la descente VTT, au canyoning, au parapente... Toute la famille pourra se retrouver autour d'activités comme le parc aventure en forêt, la déval'luge, les trampolines, la balnéothérapie...

Conques: 45/55 minutes

Monument majeur du patrimoine architectural médiéval sur le chemin de Compostelle, l'abbatiale de Conques s'enorgueillit d'abriter sous ses voûtes séculaires, un trésor incomparable de sculptures romanes (tympan du Jugement dernier, chapiteaux historiés) que magnifient depuis peu les vitraux contemporains de Pierre Soulages. Il est un autre trésor, infiniment précieux, que les hommes ont su rassembler et conserver : ces nombreux reliquaires, recouverts d'or et d'argent, d'émaux, de camées, d'intailles et de pierres précieuses. Enfin, le bourg médiéval de Conques, venu progressivement se greffer autour de l'abbaye Sainte-Foy, séduit d'emblée par l'authenticité de son patrimoine architectural qui lui a valu le label " Plus beaux villages de France".

<http://www.tourisme-conques.fr/>

Dans un rayon d'une heure ou deux

Vulcania

Parc d'attraction sur le thème des volcans

Vulcania est situé dans le Parc des Volcans d'Auvergne, au cœur de la Chaîne des Puys, à une quinzaine de kilomètres du centre de Clermont-Ferrand.

<http://www.vulcania.com/>

Viaduc de Millau et viaduc de Garabit

Deux joyaux... sites incontournables.

<http://www.leviaducdemillau.com/>

Clermont-Ferrand pour les passionnés de rugby avec leur fabuleuse équipe

<http://www.asm-rugby.com/>

Office du tourisme

www.iaurillac.com

Manifestations, gastronomie, hébergements, loisirs et autres informations.

7 rue des Carmes
15 000 Aurillac
04 71 48 46 58

BON SEJOUR

Cedric Magne

☎ 0033 7 81 25 53 81

<http://www.chateauauvergnefrance.com/>